

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8166

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Seccion oficial.

La «Gaceta» del 29 publica las siguientes disposiciones:
Estado.—Se anuncia la celebracion del capítulo general de la orden de Carlos III para el dia 7 del próximo diciembre.
Fomento.—Real orden disponiendo que los Ayuntamientos que carezcan de las colecciones tipos de pesas y medidas métrico-decimales, consiguieran en la respectiva caja sucursal de la general de Depósitos, la suma necesaria para su adquisicion.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba. Hago saber: que en este mi Juzgado y escribana del infrascripto, por autos ejecutivos á instancia del procurador de este colegio D. Francisco Muñoz Guijo, en nombre de don José de la Cruz y Luque, de esta localidad, contra don Francisco y D. Eduardo Hidalgo y Esquilbaldo, vecinos de Bujalance, por cobro de reales, en los cuales he mandando sacar á pública subasta para su venta el fruto de una finca pendiente en la hacienda de la Alameda de S. Francisco de Chabarro, enclavada en término de Bujalance, al sitio nombrado del Chaparral y trazo de Villargordo y vegas de Huelmo, el cual se compone de las parcelas nombradas el olivar de los cuartos, el que llaman Las Veredas, el que está el Caserío y fábrica y nombrado Cuatro de Abajo, formando un grupo los cuatro primos y estando cerca de ellos el quinero cuyo fruto ha sid apreciado en la ciudad de veinte y un mil seiscientos veinte y cinco pests. cincuenta céntimos, tipo para la subasta. 21825 50 para cuyo remate se ha señalado el dia cuatro del próximo mes de Diciembre de once á doce de mañana en la Sala Audiencia de este Juzgado, de San Felipe núm. 3; previniendo que no se admitirán mas posturas que cubran las dos terceras partes de dicho precio.
Dado en Córdoba á veinte y cuatro de Noviembre de mil ochocientos setenta y siete.—José Gonzalez Perez.—Mandado de S. S., Manuel Guillen.

Noticias.

NACIONALES.

Los periódicos de Madrid copian las noticias siguientes:
Entre los individuos de la junta

directiva del círculo popular Alfonso, surgieron anteanoche algunas disidencias con motivo de los principios políticos y religiosos que ha de proclamar el nuevo partido moderado que pretenden constituir los socios de aquel círculo.»

Así lo dice un periódico.
—El rey ha decidido contraer enlace con la virtuosa, ilustrada y bellísima infanta doña Mercedes, hija de los señores duques de Montpensier. No habrá un solo monarca que no aceda esta agradable nueva con noble y legítimo entusiasmo.

Princesa española, de costumbres que á las más severas pueden servir de modelo, católica ferviente, de una ilustracion poco comun y de una ingenio raro y peregrino, doña Mercedes anuncia nuevos dias de paz y de ventura para su amada España.

—Dice los Debates:
La misma importancia y respetabilidad que reconocemos en el último presidente de la Cámara, obliga á este á declarar terminantemente si aprueba ó no la marcha política del gobierno, y si sigue al lado suyo, como sostienen algunos, ó se coloca al frente del centro parlamentario, como sostienen otros y nosotros deseamos.

—Un periódico anuncia la próxima llegada á Madrid del Sr. Ruiz Zorrilla. No es cierto.
—La «Mañana» cree probable el cambio de destinos de algunos de los individuos del consejo supremo de la Guerra. Nuestros informes discrepan de los de nuestro colega, permitiéndonos asegurar que no es exacto.

—Aun cuando parece tiene algun fundamento la noticia dada por el «Tiempo» respecto á que el general Marchesi haya anunciado en dimision de presidente del consejo supremo de la Guerra, lo cierto es que no obra dicha dimision en poder del ministro de la Guerra, como asegura nuestro colega.

—Dice el «Parlamento»:
«Se nos asegura que el Sr. Escobar ha recibido un importante «manifesto», para que le diese á luz en las columnas de la «Epoca».
Parece que el digno director del ilustrado colega, considerando el asunto de extraordinaria gravedad, se fué en derecha á ver al señor presidente del Consejo de ministros.»

Segun nuestros informes, el Sr. Cánovas no participó de los informes del señor Escobar, limitándose á decirle: «Guarde Vd. reserva... no es tiempo de publicar»
No es cierto, segun se nos dice, que tal manifesto exista; por lo mismo la supuesta consulta es una suposicion gratuita.

—Mientras discuten en Madrid los periódicos de oposicion la real orden

sobre el Consejo Supremo de la Guerra, el juez que entente en el proceso militar de los contratistas que fueron objeto de una resolucion de dicho Consejo, ha expedido nueva orden de prision contra los Sres. Baraona y compañía.

—No es exacto, como supone el «Parlamento», que las duquesas de la Torre y de Ahumada asistieran á la recepcion habida en Palacio ayer tarde, ni que los ministros esbraran un breve consejo en la secretaría del ministerio de Ultramar poco despues de terminarse aquel acto oficial.

—En los círculos militares se anunciaba el cambio de destino de algunos de los individuos del Consejo Supremo de la Guerra.

—No hay nada de exacto respecto de la actitud que se atribuye al general presidente del Consejo Supremo de la Guerra.

—Ocupándose del artículo que ayer por la mañana publicó un periódico sobre la decadencia de la política, dice la «Epoca»:

«La decadencia, si viene, será por las culpas de todos, lo mismo por la prensa que presta atencion á manifestaciones exclusivamente personales, cuando hay tanto que discutir de interés nacional, que por los partidos que buscan en los hombres lo que debieran encontrar en los grandes ideales.»

—El consejo de hoy presidido por S. M. el rey, no ha tenido, ni con mucho, la importancia que se le atribuya, pues se ha limitado al despacho de asuntos ordinarios pendientes de resolucion.

El señor ministro de Estado ha llevado al consejo el tratado de Marruecos para resolver, en vista de sus cláusulas, si el gobierno español acepta la petición hecha por el sultan acerca de reformar el convenio sobre pesquerías españolas en los dominios de España en Africa, adquiridos en tiempo de la guerra y reconocidos por medio del tratado de paz. El gobierno de S. M. ha acordado, despues de deliberar sobre el asunto, negarse á lo solicitado.

Otra petición del embajador, en nombre del gobierno marroquí, era la de que se establecieran consulados españoles en las poblaciones mas importantes de aquel imperio, á lo cual parece ha accedido el gobierno, aun que con el carácter de provisional.

El ministro de Gracia y Justicia ha llevado algunos intultos leves, de los que unos han sido concedidos y negados otros.

Se ha dado cuenta de la manera como interpretan las provincias Vascongadas la ley de 21 de julio en sus diferentes aplicaciones, y de las medidas adoptadas por el gobierno para que se respeten sus disposiciones.

También se ha hablado, aunque ligeramente, de la situacion política de Francia y de algunas otras cuestiones de carácter secundario para los intereses de nuestro país.

—Dice hoy los «Debates»:
«Hemos oido anoche hacer grandes elogios del banquete que tuvo lugar en Palacio, por la esplendidez de los manjares y la precision en el servicio.

Llamaba la atencion, especialmente á los extranjeros que asistieron á la comida, el aspecto de la magnífica escalera de Palacio y las ricas y elegantes libreas de los numerosos lacayos que estaban colocados de dos en dos en todos los escalones.

El banquete duró poco mas de hora y media á pesar de los muchos platos que se sirvieron y del llegar á ciento el número de los convidados. Mas de 50 criados, muy bien vestidos tambien, servian á la mesa.

Es antigua costumbre en el palacio real, que los «grooms» ó palafraneros aumenten la servidumbre en la escalera lo cual es algo impropio hoy en tan solemnes fiestas.

La fiesta, en fin, fué brillante, sabiendo todos los concurrentes, así españoles como extranjeros, altamente complacidos de la amabilidad y animada conversacion de S. M. el rey, quien despues de la comida dirigió el palabra á todos los convidados.»

—Leemos en un periódico:

«Es de presumir que el gobernador civil de Guipúzcoa se haya visto ayer en la necesidad de adoptar una resolucion enérgica contra aquella diputacion foral, si, como creemos, subsistían los motivos en que tenia que apoyarla y cumple dicha autoridad las instrucciones que ha recibido del gobierno.»

—En el sermón que predicó el domingo en la catedral de Valencia el arzobispo Sr. Monescillo, con tanta mayor asistencia de fieles que los dias anteriores, quejóse amargamente el digno prelado de que su predicacion sea mal interpretada por algunos, y que se haya llegado á suponer que aconsejaba la lectura ó interpretacion privada de las Santas Escrituras, error anti-católico que condenó con energía.

—Los señores duque de la Torre y Sagasta han sido invitados á una montería que tendrá lugar en la provincia de Jaén á mediados del mes corriente.

—Segun dice un periódico, es probable que en abril ó mayo del año próximo se celebren oposiciones para el ingreso en el cuerpo de letrados de Hacienda. Es cierto.

—En el arsenal de Cartagena se produjo anteayer una alarma por la voz de fuego que dió uno de los centinelas de la fragata «Almansa.» Afor-

tuadamente el suceso quedó reducido á una corta cantidad de estopa que se incendió en uno de los paños, y fué instantáneamente apagado, sin más consecuencias.

—«Habana, 28.—El general en jefe en Sancti-Spiritus y yo aquí hemos recibido órten con motivo de la festividad del dia de hoy, y rogamos á V. E. encarecidamente se sirva elevar á S. M. el rey la expresion del mas profundo respeto y adhesion en nuestro nombre y en el de los generales, jefes y oficiales y tropa de este ejército.—Jovellar.»

—Un periódico de la mañana habla hoy de una carta que supone dirigida por el Sr. Posada Herrera al diputado de la mayoría don Francisco Silvela, y en la cual aquel ilustre hombre político, consultado sobre la formacion de un «centro derecho parlamentario», no manifestó opinion concreta sobre este punto, haciendo sin embargo consideraciones análogas á otras de que dimos cuenta, en el sentido de no merecer su aprobacion completa la política del gobierno.

Nuestras noticias de hoy confirman la existencia de aquella carta, que fué anterior á las otras tres recibidas por los Sres. Barca, Vega de Armijo y Alonso Martínez. Es decir, que han pasado 10 ó 12 dias lo menos desde el recibo de la carta hasta la noticia de su contenido. Respecto á la carta que recibió el Sr. Alonso Martínez, nosotros hemos oido tambien que solo la conocen, si acaso, tres personas.

—La estancia en palacio de las personas que tuvieron la alta honra de sentarse á la mesa régia, se prorogó anoche hasta muy cerca de las doce, escepcion hecha del embajador marroquí que se retiró momentos despues de solo aceptar algunos dulces y una taza de café.

—Parece que el presidente del consejo Supremo de la Guerra firmó ayer la dimision de su cargo, fundandola en motivos de salud.

Comprendemos y respetamos la conducta del señor general Marchesi. Hay actos que se justifican desde luego. Hoy debe obrar ya dicho documento en poder del señor ministro de la Guerra.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 28.—Los polacos se quejan de la persecucion que sufren los católicos en Polonia por las autoridades rusas.

Telegramas de Teheran dicen que el shah de Persia ha enviado á San Pe-

— 360 —

no; tranquilizáos, no ha respondido al fin Marcelo. Pero entonces, ¿está herido? —hablad... soy fuerte, estoy bien; en nombre del cielo, amigo, hablad pronto; me haceis bien, señora; Julian, nuestro Julian ha perdido una suerme en la bolsa.
—¡Dios miol esclamo! ¿cuántos francos de ochocientos mil francos de ochocientos mil francos! repitieron baronesa consternada. ¿Pero está? esclamo de pronto, asalto un temor horrible. ¡No! le dejar solo despues de esta hora!
—llegado á tiempo, á Dios dijo Marcelo.
—¿Por qué matarse? murmuró la baronesa con angustia.
—Por todo, se desesperaba por he dicho que le perdonaría; aplicado que viviera por vos,

— 361 —

y me lo ha jurado. Hoy tambien, el cariño que os profesa, le ha salvado.
—¡Mi pobre Julian!... ¡Pero dónde está!
—Está aquí, señora, pero no tiene valor para venir á confesar...
—¡Julian! ¡Julian! gritó la baronesa.
Este salió del salon y se arrojó en los brazos de su abuela.
—¡Julian! ¡mi pobre hijo Julian! murmuró ella besando á su nieto que sollozaba con la cabeza apoyada sobre el hombro de la anciana.
Por no turbar su expansion con la presencia de un tercero, Marcelo pasó al otro salon. Apoyó su abrasada frente en una vidriera y er jugó sus ojos llenos de gruesas lágrimas.
—¡Pobre abuela! murmuró Julian, en medio de sollozos que en vano queria contener; ¡no lloro por mí, creedo, solo pienso en el dolor que os ocasiono!
—No hables de mí, pobre hijo.
¡El miedo no impresiona ya el dolor!

— 364 —

que las fortunas reunidas de Mad. de Maupierre y de su nieto pudieran cubrir la pérdida que Julian acababa de sufrir en la bolsa.
—Puesto que sucede eso, dijo Marcelo dirigiéndose á la baronesa, puesto que el sacrificio de vuestra fortuna entera no es suficiente para liquidar la posicion de Julian, creo que no debéis arrojarla á la corriente que no puede detener.
—No hablémosmas de eso, dijo Mad. de Maupierre deteniéndolo á Julian que iba á hablar. Hay puntos sobre los que todos los consejos del mundo no me harían cambiar de parecer. El honor de Julian es el mio y el de toda la familia. Cuanto poseo será entregado á los acreedores. La única cuestion que tenemos que discutir es saber como se han de procurar los doscientos mil francos que faltan aun.
Desgraciadamente la cuestion era de aquellas que el amor maternal y la amistad no pueden resolver. Al

— 357 —

por tí y te dejaría obrar. Pero lejos de reparar tus locuras, un suicidio no haría ahora mas que agravarlas. Tienes parientes cuya herencia puedes pretender.
—Ahora menos que nunca.
—¡Eh! amigo mio, quien puede responder de las cosas de aquí abajo? Si tienes probabilidad de pagar á tus acreedores algun dia, ¿no es un deber en tí el conservarlas?
—Pero el mundo, Marcelo, el mundo inexorable...
—¡Y tu abuela! replicó Cavan, golpadas que ahora eres todo para ella? ¿Crees que sobrevivirá á la pérdida de su último hijo? ¿Será quizá que para indemnizarla de su ruina quieras quitarle su último consuelo, su última esperanza en la tierra?
—¡Dios mio, Dios miol murmuró el pobre Julian ocutando el rostro entre las manos.
—Si, dijo Marcelo cogiendo una mano del jóven, que estrechó con toda la energia de su profunda amis-

tersburgo un delegado especial con una misión secreta, que se cree relacionada con los asuntos de Oriente.

—Paris, 29.—Un despacho de Roma recibido anoche dice que la salud de Su Santidad continuaba siendo buena.

Bucharest, 28.—Los rumanos han cogido una gran cantidad de víveres y municiones destinados a los turcos. Continúa el cañoneo en las inmediaciones de Plewna.

Se espera de un momento a otro la rendición de esta plaza.

Roma, 29.—Mañana se verificará la reunión de la mayoría de la Cámara para acordar la línea de conducta que debe seguir.

Berlin, 29.—Se considera inminente la toma de Plewna por los rusos. El ejército que defiende aquel campo atrincherado carece de víveres y no tiene más remedio que rendirse sin esperanza de socorro.

Tan pronto como se reciba aquí la noticia de dicha rendición, el gobierno alemán interpondrá su mediación para que se celebre un armisticio y se trate directamente la paz entre los beligerantes.

Agusa, 29.—Dos buques acorazados turcos han llegado delante de Antivari, con objeto de proteger esta plaza sitiada por los montenegrinos.

Vienna, 29.—Reina agitación en algunos distritos de Polonia.

Es inminente la proclamación del estado de sitio allí, so pretexto de la necesidad de reprimir el contrabando.

Londres, 29.—El periódico el «Daily Telegraph» en su número de hoy dice que hay pruebas que patentizan el hecho de que la toma de Kars por los rusos fué debida principalmente a una traición.

Paris, 29.—Imitando las costumbres inglesas, se suceden con frecuencia las manifestaciones políticas.

Ayer, los estudiantes de la escuela Politécnica asistieron al cementerio del Padre Lachaise con objeto de visitar los restos del ex presidente de la república Sr. Thiers.

Los comerciantes y negociantes harán hoy una representación al mariscal a propósito de la crisis que amenaza sus intereses, y que pretenden envolver pronto a todas las industrias.

Espérase las sesiones que celebrarán hoy las Cámaras, a las que se concede gran importancia por las declaraciones hechas por el mariscal y por las disposiciones que se adoptan por los conservadores.

Vienna, 29.—Es inminente una gran batalla de Orkane. Esta villa sigue aun en poder de los turcos.

Osman-bajá ha hecho saber al general Mehemet-Ali que su situación en Plewna si no muy buena, no es desesperada.

La «Presse» cree llegada la ocasión de una intervención por parte de las potencias en la cuestión de Oriente, vista la impotencia y aislamiento en que han dejado a Turquía Inglaterra y Austria.

Paris, 28.—La petición de los delegados de las cámaras sindicales de Paris, dirigida al mariscal Mac Mahon, asegura que la causa principal de la decadencia en que se halla la industria y el comercio francés, reconoce

por origen el estado de incertidumbre, el temor, la inseguridad en que se encuentra el país desde hace algunos meses.

En dicha petición se aconseja al mariscal resuelva el conflicto entre los diversos poderes del Estado, dando completa satisfacción al voto expresado por la Francia en las últimas elecciones.

Los delegados portadores de la petición fueron recibidos en el palacio del Eliseo por el secretario de la presidencia, el cual manifestó a los comisionados lo mucho que sentía el mariscal no poder recibirlos.

Versalles, 28.—Hoy se ha reunido la comisión de presupuestos, pero no ha decidido nada aun respecto al voto de las contribuciones directas.

Dice la «Estafette» de Paris que en la sesión de mañana debía subir a la tribuna un diputado de la izquierda y pedir el aplazamiento de la exposición hasta 1879. Esta determinación había sido tomada por las izquierdas a instancias de gran número de industriales franceses.

A causa de la incertidumbre que reina sobre el resultado de la crisis, ha sido aplazada aquella demanda hasta nueva orden.

Gacetillas.

—Monumento.—El Octavario que su celosa Hermandad dedica este año, como todos, a la Invencción de las Sagradas reliquias de nuestros Mártires, se está celebrando con toda solemnidad. Los oradores todos, a la altura de su reputación, cautivan la atención de un numeroso auditorio, en el que dejan sembrada la mas sana y provechosa doctrina. Anteaayer asistió nuestro Excmo. Ayuntamiento, segun costumbre, y con este motivo el orador sagrado, digno en todo de sus predecesores, recordó la erección de un monumento en el lugar en que nuestros Santos paisanos sufrieron el martirio en defensa de la fé cristiana. Esto nos ha hecho recordar que hace ya muchos años que este asunto está en proyecto y que sobre él hay algunos acuerdos y aun algunos diseños. En un principio, una comisión mixta de ambos Cabildos se ocupó de la manera de perpetuar estos recuerdos, y si no es infiel nuestra memoria, en ella prevaleció el ilustrado parecer del inolvidable penitenciario D. José Benítez y Madrid, el que opinaba era el mejor monumento una capilla en que pudiera celebrarse culto, la que podría decorarse en su parte exterior como se quisiera a fin de dar belleza a aquel lugar hoy convertido en un erial sucio y feo. Algunos años despues se volvió a hablar del asunto y triunfó la idea de un monumento aislado, y aun llegó a formarse diseño que obrará en las oficinas municipales. Este diseño lo tuvo a la visita la comisión respectiva cuando hace algunos meses se pretendió colocar la primera piedra de este edificio en celebridad de la visita de S. M. el Rey D. Alfonso. También entonces quedó en suspenso este proyecto por falta de tiempo para realizar algunos trabajos previos, y en este es-

tado creemos que se encuentra hoy. No ahora, puesto que no creemos que haya consignada partida alguna para ello en los presupuestos, pero para cuando se formen los nuevos, recomendamos mucho este asunto al no desmentido celo y religiosidad de nuestro Ayuntamiento y de la Asamblea. Entre tanto, y con la presidencia de nuestro municipio, y la honoraria del Rey, que no resistiría de seguro a los deseos de los cordobeses, se podría formar una hermandad que diera culto a nuestros Patronos y demás Mártires, en la que fué parroquia de San Nicolás, muy próxima al lugar de aquellos sacrificios, y cuyo templo no dudamos que sería cedido por nuestro dignísimo Prelado con este importante y religioso objeto. Tal vez esta hermandad podría allegar recursos para levantar el deseado monumento, y si todo sucediera segun nuestro deseo, tendríamos siempre una suma satisfaccíon en haber indicado un buen camino.

—El censo.—El día último del mes corriente ha de verificarse el recuento de la población con arreglo a la Instrucción que hemos publicado en el DIARIO, trabajo no verificado desde mil ochocientos sesenta y en el que debe procurarse la mayor exactitud posible. Para el mejor acierto, necesario es que hagamos algo a fin de que desaparezcan ciertas preocupaciones, hijas si se quiere de la ignorancia, que hacen mirar con prevención en algunos pueblos los trabajos de la estadística, por creer son encaminados solo a que sea mas pesada la tributación, por cuya causa hay muchos que se resisten a suscribir las cédulas ó no lo hacen con la exactitud que deben. Preciso es, pues, dar a conocer que las oficinas de Hacienda para nada han necesitado los datos que se piden para la exacción de contribuciones, teniendo tantos medios de adquirir los antecedentes necesarios al efecto, y hacer que comprendan ciertas clases la conveniencia de que se conozca la verdadera población de España, al mismo tiempo que el estado de riqueza, base de los progresos de la industria y de la agricultura. A fin de que los datos que se recojan lleven el sello de la verdad, creemos se habrá organizado comisiones parroquiales, a cada distrito, de las que formen parte el párroco y dos ó tres personas de las mas antiguas en los respectivos distritos, al mismo tiempo que los Alcaldes de barrio, que conocen perfectamente a sus convecinos, y pueden informar sobre algunas ó la mayor parte de las cédulas que pueden resultar confusas, a la vez que llenar casi por completo la de los inquilinos que no saben leer ni escribir. Estas mismas comisiones podrán desde el momento de instalarse numerar por calles, casas y habitaciones las cédulas que se hayan de repartir, quedándose con una nota, para facilitar la operación de recogerlas el día designado en el real decreto espedido al efecto, y que siempre será muy útil a los empleados encargados en la formación del censo.

—El vigía.—Continuaba ayer el tiempo opaco, frio y lluvioso. Esta humedad en Diciembre—regala el grano en Agosto.

—Tarde y noche.—Hoy habrá dos funciones en el Teatro Principal, una a las tres y media de la tarde, y otra a las ocho de la noche. La primera es a precios tan económicos que no dudamos habrá gran concurrencia, si, como parece posible, el día está frio y lluvioso. Las dos obras que se ponen en escena son de las mejores y mas aplaudidas del repertorio.

—Persecución.—Ayer llegó a esta capital el tren-correo de Madrid con mas de cuatro horas de retraso, a causa, segun nos digeron, del entorpecimiento que ha ocasionado en la vía férrea el descarrilamiento sin desgracias personales de un tren de mercancías.

—Certamen.—Anteañoche empezó ya a tomar acuerdos calificadoros el Jurado para el certamen que celebrará el día nueve la Juventud Católica de Córdoba. Parece que se han presentado bastantes composiciones en prosa y verso. Algunos asuntos sin embargo se dice quedarán sin premio.

—Almoneda.—Mañana la habrá de ropas en el Monte de piedad de esta capital.

—La Pezama.—La inteligente trágica se presentó anoche en el Gran teatro: su mérito singular produjo, como es consiguiente un efecto mágico, superando las dificultades que ofrece la diferencia del idioma, puesto que el gusto, la entonación y sobre todo esa atracción del genio, hace que el público comprenda todas las situaciones. La hora avanzada a que escribimos no nos permite extendernos mas, pero no hemos querido dejar pasar este número sin dedicar nuestro ramo de laurel a la singular artista.

—Estadística.—En el distrito de la izquierda de esta capital han nacido durante el mes de Noviembre veinticuatro varones, once ilegítimos, y veinticuatro hembras, cuatro ilegítimas. Han muerto cuarenta y cinco varones y treinta y seis hembras.

—Lo dicho.—Uno de los localistas del DIARIO levantó anteañoche a un joven que se había estrellado en las pulimentadas aceras de la calle de Lineros. El joven que ó mal parado y aquel recordó cuanto había escrito acerca de esto.

—Mañana.—Hoy a las doce del día celebra junta general la sociedad del Circulo de la Amistad para ocuparse de varios proyectos.

—A mal tiempo.—Ahora que la capa es una prenda utilísima, tuvo anteañoche un alumno de Bacó la oportunidad de dejarse la suya en medio de la calle. Por su suerte la vió el sereno y la llevó a las Casas Consistoriales, donde su dueño puede recogerla.

—Subasta.—El día veintisiete se subasta en las casas Consistoriales de esta capital un solar de la calle de Priego Alta número dos, de Rute, por el tipo de ochenta y una pesetas.

—Efectos.—Hoy.—1515.—Fallecimiento en Granada del Gran Capitan Gonzalo de Córdoba.—Mañana.—1702.—Fúndase en Madrid el Monte de Piedad.

—Visiones.—Asistían a un enfermo unas mujeres muy feas; las vió y dijo a sus amigos:—Señoras, me muero.—¿Por qué le preguntaron.—

Porque he leído en muchos libros que a la hora de la muerte se ven visiones, y las veo espantosas.

—Buen resultado.—Una de las obras mejor ejecutadas por la compañía de zarzuela que ocupa el Teatro Principal, es sin duda la titulada «Un estudiante de Salamanca.» La señora Plaza se hizo aplaudir varias veces, y el tenor Sr. Romero, que cala día se va captando mayores simpatías, también fué muy aplaudido. El público salió de la primera representación bastante complacido.

—Efectos de la lluvia.—La corrida de toreros que la sociedad «La Amistad» tenía anunciada para hoy, se suspende por causa del mal tiempo, que ha hecho que el piso de la plaza no esté en condiciones.

—Son muy competentes.—En estas últimas noches se han reunido las secciones de Agricultura y Comercio de la Sociedad económica de Amigos del País para elegir las personas que han de desempeñar varios cargos en el próximo bienio. En la primera han sido elegidos Presidente, D. José Felipe Salcedo; Vice-presidente, D. Vicente José Rodríguez; Censor, D. Alejandro del Castillo, y Vice-censor, don Rafael Cavanás; y en la de Comercio, Presidente, D. Antonio Carbonel y Lacer; Vice-presidente, D. Manuel González Guevara; Censor, D. Antonio Caro Fresneda; y Vice-censor, D. Joaquín de Burgos y Muñoz. No podían estas secciones hacer una elección mas acertada. La aptitud de las personas antedichas, sus especiales conocimientos y el interés que siempre han manifestado por el bien público, son segura garantía de que cumplirán sus nuevos cargos con la solicitud que requieren.

—Telegrafos.—El día cuatro se subasta simultáneamente en Madrid, Córdoba y Málaga, la adquisición del material necesario para la construcción de la nueva línea telegráfica que ponga en comunicación la ciudad de Málaga con la de Córdoba.

—Madera.—El catorce subastará la Dirección del ramo la adquisición de ocho mil cien postes con destino al servicio telegráfico, mil quinientos de primera dimension a tipo de ocho pesetas, y los demás de segunda a diez y cinco y media.

—Miserables.—Han pasado por esta capital para Madrid los RR. PP. Jesuitas Lobo, Escapés y Martínez.

—En pasco.—Niña: no pases sola, que puedes perderte. —No: voy con Pepito. —Pues por eso.

—Seco en manera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo y cobre titulada «Gambau», situada en el paraje de la Campaña término de Villaviciosa.

—Cris.—En el término de San Sebastian de los Ballesteros ha tenido lugar estos días el robó de una yegua. Al sacco.

—Edicto.—Se encarga por el juzgado de Fuente Ovejuna la detención de Luis Garcia y Rafael Alcaide, es vecino del Campo de la Verdad de Córdoba, y a los que se atribuye el robo de los fondos municipales de la piel la noche del diez de Noviembre último.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—Anunciaciones.—Hasta el día veinte y dos se admiten en Fuente Tójar para formar el amillaramiento.

—358—
tad; si, llama a Dios en tu socorro y no le ofendas mas con un pensamiento de suicidio.

—¿Qué quieres que haga ahora? dijo vencido por las verdaderas y amistosas palabras de Marcelo.

—Trabajarás.

—¿Ay de mí! ¿Sirvo yo para algo? murmuró Mr. de Maupierre con el abatimiento de un hombre no acostumbrado a la desgracia.

—Con juventud y buena voluntad, se es útil para todo.

—No me atrevere jamás a presentarme delante de las gentes que conozcan mi ruina y mis locuras.

—Tendrás mucho que sufrir, ya lo sé; pero antes de pensar en tí, debes pensar en tu abuela.

—¿Pobre abuela! ¿Cómo anunciar la esta terrible noticia?

—Es necesario cuidar de que no la sepa por un extraño, dijo Marcelo con vivacidad. Juzga de su inquietud! Partamos al momento para Samoncourt.

—363—
mente a sus labios. Ella le atrajo hácia sí y le besó maternalmente en la frente con un movimiento lleno de afectuosa dignidad y reconocimiento.

—Gracias por haber salvado a mi Julian, le dijo por lo bajo. ¿Que Dios os recompense, Marcelo! Rogaré siempre por vos.

Cavan quiso responder, pero estaba demasiado conmovido; volvió la cabeza para ocultar su emoción.

Sentado aquí, al otro lado de Julian, le dijo Mad. de Maupierre. Julian se encontraba así, entre su abuela y su amigo; cada uno de de estos tenía una de sus manos.

Sostenido y consolado, hizo la manifestación sincera y completa de su situación. La baronesa, por su parte, no dudó en poner a Marcelo al corriente del estado de su fortuna.

Como había perfectamente calculado Mr. Bonin, faltaban aun cerca de doscientos mil francos para

—362—
Hacer mucho tiempo que mi vida terminó para mí, y que no vivo mas que para tí, hijo mio. ¿Qué me importa la ruina si ella no te impide ser dichoso?

—¡Oh! vuestra bondad me parte el corazón, y redobla mis remordimientos.

—Vamos, niño, no te desconsuelas así, añadió ella enjugando los ojos de Julian como si aun fuera el infante que en otro tiempo meció en sus rodillas. Quizá encontraremos algún medio para salir de apuro... Veré... buscaré. Abrazame otra vez pobre niño, y cuéntame como ha sucedido esa desgracia.

Pasados algunos minutos, Julian llamó a Marcelo.

—La confesión ha terminado, dijo él con una sonrisa tan dolorosa que destruyó el corazón de su abuela y de su amigo.

Mad. de Maupierre tendió al joven escultor su mano blanca y de macerada que este llevó respetuosa-

—359—
Julian se levantó.

—No tendré jamás valor para enseñar mi vergüenza, dijo apoyando su cabeza en el hombro de su amigo.

—Me encargo de todo, dijo Marcelo, pero partamos.

Dos horas despues llegaban juntos a la puerta de Samoncourt. Marcelo despidió el carruaje que le había traído desde la estación y se quedó solo en la casa. Julian dió la vuelta por el jardín y se deslizo en el suelo que no se iluminaba mas que con el débil resplandor de la luna. Había do habia una numerosa reunión.

Al ver entrar a Cavan, Mad. Maupierre observó en seguida semblante trastornado del joven escultor.

—¿Algo ha sucedido a Julian? preguntó.

—Marcelo bajó la cabeza sin responder.

—¿Está enfermo, añadió la baronesa que temblaba como una hoja herida... muerto quizá!

Personal.—Ha sido nombrado nuestro joven paisano D. Andrés Trella y Hoppe, aspirante de primera clase de la Administración económica de Málaga.

Repartimiento.—El destinado a cubrir el cupo de sal se halla de actualidad en Espejo hasta el nuevo actual.

Vendrán?—En Sevilla se han dado órdenes energicas para que se vigilen y persiga a las personas sospechosas. Bueno es saberlo en Córdoba.

Plaza.—La de médico director de los baños de Arenosillo en esta provincia se halla vacante. Se proveerá el día quince.

Profesor.—Ha llegado a esta capital el compositor y afinador de pianos Sr. Guillermo Enrique Marín de Londres, donde ha estado ocho años empleado en la celebrada casa de Collard y Collard, de la que ha sido contra maestro durante tres años. Se le parece permanecerá en Córdoba mientras que encuentre donde ejercer sus buenos oficios a médicos prescindiendo de la fama de Oriente, donde podrá tratar con los interesados.

Fuero.—Se ha formado causa en el Juzgado de la izquierda por robo de caballerías una de estas noches en el tinaco del cortijo Menado Alto.

Rescos.—«El Diario Mercantil» apreciable colega de Málaga, después de hablar de las misiones y timas de «Quiera Dios que se toquen los beneficios resultados que de ellos deben esperarse Nuestra Sociedad está enferma, muy enferma, y solo puede curarse con la práctica fiel de la Doctrina Cristiana. La Divina Doctrina es la única que puede hacer, y lo hará sin duda con el tiempo, la felicidad del género humano, por qué retardamos ese feliz momento separándonos de ella?»

Vacantes.—Se hallan en este estado en Málaga las plazas de médicos directores de los baños de Carraca, Fuente Amargosa, Vich ó Rosas.

Oficial.—Ha llegado a Málaga el capitán cantor del género andaluz, Antonio Gimenez Osuna.

Acta.—Se anuncia en el «Boletín oficial» de esta provincia hallarse en Huelva la escuela de niños de Burguillos. Se provee por traslación.

H. I. P.—Ha fallecido en Ciudad Real D. José Sotero Martínez, alcalde que fué de aquella capital en mil ochocientos cincuenta y cinco, en una época desarrollada la epidemia del cólera, se distinguió en el cuidado de los enfermos, dando por sí mismo sepultura a varios cadáveres y reanimando el espíritu público.

Actor de pega.—La guardia civil de Cocentaina ha logrado la importante captura de un famoso criminal conocido por el «Comediante», que había escondido y tapado con esmercol en una cuadra.

Comercio.—Dicen de Carcagena que la exportación de naranjas promete ser este año mucho mayor que los anteriores.

Expropiación.—La empresa de Tinto proyecta la expropiación, por razones de utilidad pública, de unas de doscientas casas de aquel pueblo. Los propietarios interesados han recurrido al gobierno reclamando contra semejante medida.

Excejo.—Se han recibido noticias de Fernando Pó que alcanzan al diez y siete de octubre último. En esta fecha, la salud era satisfactoria en aquella colonia.

Prospera.—El círculo católico de Obreros de Alcoy cuenta con setenta y cinco socios y hace muy poco tiempo que se estableció.

Otro.—Un robo ingenioso y notable ha tenido lugar el sábado último en cierta salchichera de la calle de Jaenometrezo en Madrid. Un alto y fornido panadero entra en ella, llevando sobre la cabeza un gran canasto cuidadosamente cubierto con un pedazo de terciopelo. —Dame una libra de salchichas, dice al mozo que despacha. Mientras aquel le sirve, el supuesto panadero saca del bolsillo una carta y pregunta a su interlocutor: —¿Sabes leer? —De corrido, responde el otro. —Feliz tál— exclama el otro con un suspiro de envidia. —En ese caso, haz el favor de ponerme al tanto de lo que me describe mi madre. Y hablando así, despliega una carta escrita en letra menudada por las cuatro páginas. El salchichero, a pesar de su jactancia, no

es muy fuerte tampoco en la lectura, y tarda lo menos un cuarto de hora en deletrear la misiva, que aquel a quien está dirigida escucha con la mayor atención, sin soltar nunca la canasta que lleva en la cabeza. Terminada al cabo la lectura, el hombre da las gracias, abona el importe de la tienda, y sale magistrosamente de la tienda. Algo despues, el manco levanta los ojos al techo de la misma, y da un brinco al verlo limpio de cuanto había colgado de él. Jamones, chorizos, longanizas, todo había desaparecido como por arte de magia. La explicación de este fenómeno es muy sencilla: en lugar de pan, dentro de la canasta había un chico que, armado de unas tijeras, cortaba las cuerdas de donde pendían los géneros, guardándolos con rapidez en su escondrijo. Fija en el papel la vista del dependiente de la salchichera, no pudo advertir la culpable maniobra que entretanto se llevaba a dicho término. La invención parecerá graciosa a todos, menos al que ha sido víctima de ella.

Servicio.—La guardia civil de Coin ha capturado al autor de un asesinato cometido el domingo en aquella villa. El pueblo se amotinó contra el criminal, que pudo escapar con vida, merced a la energía de la fuerza pública.

Arroz.—En los arrozales de los Alfaques ha terminado ya la recolección del arroz y se han hecho algunas transacciones de dicho grano, señalándose precios que se sostienen en el día, de treinta y ocho a cuarenta reales cuartera.

Por concurso.—Se ha acordado proveer la plaza de arquitecto de la provincia de Alicante.

La caridad.—El señor obispo de Teruel ha invitado a varias señoras para reinstalar la sociedad de San Vicente de Paul.

Convocatoria.—Se ha publicado a oposiciones especiales para cubrir once plazas de farmacéuticos según los de sanidad militar en Cuba.

Compañía.—Asegúrase que muy en breve saldrá para Jerez la compañía lírico dramática que actúa en el teatro de San Fernando de Sevilla.

Horrores.—En Miguelturra, suscitada una cuestión entre los individuos de una familia de leñadores, uno de los hijos ha herido muy gravemente con arma de fuego a su padre y a un hermano.

Necesidad.—Dice un colega que el Gobierno tiene el propósito de plantear en Valencia la ley de sequestros.

Seguro.—Al de los equipajes es, puede decirse, la última novedad americana, y parece que el público viajante le da buena acogida. Una compañía de Nueva-York con un capital de un millón de francos asegura los equipajes desde el momento que salen de una casa ó una fonda hasta su llegada al destino.

Instrumento fatal.—Un ciudadano de Illinois (Estados Unidos), piensa solicitar privilegio de invención por un aparato destinado a perfeccionar la horca, que es el sistema que aun se aplica en aquel país a los reos de muerte. La invención se reduce a suplir los pesos ordinarios que hoy se usan, con unos muelles de potencia suficiente para desmenuar instantáneamente al desgraciado que ha de morir en la ignominia.

Un marqués fingido.—Refieren los periódicos parisienses una historia muy divertida. Llegó un caballero venerable por sus años a la fonda de unos baños de mar. Al sentarse por primera vez a la mesa redonda, le designaron un joven, cuya elegancia era extraordinaria, diciéndole: —Es el marqués de G. Este nombre sorprendió, al parecer, al caballero venerable. Al día siguiente, se sentó al lado del joven, quien hacia «monedas telegráficas» a una bella hija de Eva, sentada enfrente. El caballero venerable oyó que la hija de Eva decía a una su hermana... en Eva: —Es el marqués de G. Terminó la comida. Tomó el joven el camino de la playa. El caballero venerable se acercó al marqués: —Una pregunta, caballero—le dijo,—y dispéñame Vd... ¿Tengo el honor de hablar al marqués de G.? —Si señor, yo soy.—¿Cosa mas rara! —¿Rara? ¿Y por qué? —Porque yo tambien soy marqués de G.—¿Cómo! Pero... ¿No había Vd. muerto? El joven había usurpado

momentáneamente el título de marqués de G., cuyo propietario muriera poco tiempo antes—según los periódicos— en un viaje a los Pirineos. Con feás el usurpador su culpa, y dijo que, merced a ella, se proponia hacer una conquista.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 1.º de Diciembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 30 a la sombra en grados centígrados.	45
Id. mínima.	4.6
Id. media.	9.8

TEMPERATURAS DEL DIA 1.º DE DICIEMBRE.

A la sombra.	7	A las 9 m.	12	A las 3 t.	12
Al sol.	7				
Presión de la atmósfera en milímetros.	753			749	
Viento.	N.O.			S.O.	

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Racaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	36	56
Puente.	169	26
Rincon.	587	07
Nueva.	146	58
Gallegos.	711	81
Matadero.	11	52
Total.	2821	80

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1297	48
A la provincia y municipio.	1297	62
Adicionadas.	226	70
Total igual.	2821	80

Córdoba 30 de Noviembre de 1877.
—Bartolomé Belmonte.

Octavo aniversario.

EL SEÑOR
DON DIEGO DERAYA Y BASCUÑANA
Falleció el día 2 de Diciembre de 1869.

Todas las misas que se celebren mañana en la Parroquia de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los Señores Sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor. El estipendio será de ocho reales.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Bibiana, virgen y mártir. —Mañana, San Francisco Javier, confesor.

JUBILIO CIRCULAR.— Hoy y mañana, vacantes.

—Séptimo y último día del solemne octavario que la hermandad del Santísimo y Santos Mártires de Córdoba celebra anualmente en la Iglesia Parroquial de San Pedro, dando principio a las diez de la mañana: hoy predicará el Sr. D. José Carpio. Mañana concurrirá la Universidad de Señores Curas, y predicará el Sr. D. José Melendo y Gomez.

Segundo y tercer día de la solemne novena que la Asociación de Hijas de la Purísima Concepción de María Santísima dedica a su titular en la Iglesia del convento de Santa Ana. A las ocho y media se celebra a el Santo Sacrificio de la Misa, en la que recibirán hoy la Sagrada Comunión las asociadas de los Coros 4.º, 5.º y 6.º. Mañana las de los coros 7.º, 8.º y 9.º. Por la tarde a las tres y media se Practicarán los Santos Ejercicios, manifestando a la Divina Magstad, y se rezará la estación mayor, despues el Santo Rosario y Letania cantada, enseguida la plática, a continuación la novena, en la que se cantarán motetes, concluyendo con la plagaría O vere Deus, y la reserva del Santísimo Sacramento, concluyéndose con Salvo solemne.

—Segundo y tercer día de solemne novena que la Asociación de la Sacramental de la Purísima Concepción dedica a su titular en la Iglesia del ex-convento de San Francisco (hoy Parroquia de San Nicolás de la Agerquia), con orquesta: dará principio a las oraciones, y predicarán respectivamente los señores D. Francisco de Paula Padilla y D. José Carpio y Montilla.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de Belen, en San Miguel. —Mañana, a Nra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.
Compañía dramática italiana di-

rigida por la célebre actriz Jacinta Pezzana Gualtieri.

Funcion para hoy.—El drama en cinco actos, «Suor Teresa.»—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios primeros sin entrada, 50 rs.—Item segundos idem, 40.—Plateas, palcos principales y de luto idem, 40.—Palcos segundos sin idem, 16.—Butacas con entrada, 12.—Delantera de anfiteatro con entrada, 6.—Asientos de idem con idem, 5.—Delantera de paraíso con idem, 3.—Entrada al piso bajo, 4 rs.—Id. de paraíso 2 rs.

TEATRO PRINCIPAL.

Extraordinarias funciones para hoy. Por la tarde.—La zarzuela en tres actos, «El barberillo de Lavapies.»—A las tres y media.

PRECIOS.—Proscenios, palcos principales, plateas y de luto, 10 rs.—Butacas 2 rs.—Anfiteatro y delantera de paraíso 1.—Entrada al piso bajo, 2 rs.—Id. al alto 1 real.

Por la noche.—La zarzuela en tres actos, «Un estudiante en Salamanca» A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delantera de paraíso 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraíso, 2 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA
Madrid 30 de Noviembre de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

MI querido amigo:

Pocas pero buenas son las noticias que hoy circulan en ciertos puntos, siendo a principal el asegurar que los amigos de Sagasta abandonan la abstención, dan o con ello una prueba de patriotismo. Además uno de sus principales periódicos hace la muy importante declaración de que su partido no anularia, si fuera llamado a ser gobierno, el código civil del 76, pues esta convencido de la necesidad de un símbolo común, y no será seguramente de los que secundan a los que desean una constitución para cada partido, imposibilitando de este modo el turno pacífico. La declaración es importantísima sirviendo de contestación a la intencionada pregunta del periódico radical, y pudiendo tenerse como cierto que ella ha granjeado a los constitucionales gran número de simpatías de que seguramente nunca podrán mostrarse privados.

Podrá tal vez disgustar a los levantiscos, de quienes nada seguramente podrán esperar en tiempo alguno; pero para los hombres de gobierno y amantes del orden hermano con la libertad ha sido un paso que equivale a una gran victoria, pues valor y no poco se necesita para dominarse y disponer toda impaciencia y guiarse solo por sentimientos patrióticos, cuando tanto domina el egoísmo y el afán de hacer atmósfera por atarse efímeros aplausos.

No habiéndose tratado en el último congreso de la cuestión del reglamento, dícese que en uno de los días de la semana próxima se verificará uno extraordinario ad hoc, y que en él se decidirá también el día en que hayan de reunirse las cámaras para carlas cuenta de este importante suceso.

Ha vuelto a insistirse hoy en decir que el presidente del consejo supremo de la Guerra, Sr. Marchesi, se halla decidido a dimitir su cargo, y con este motivo han salido a luz diferentes nombres, todos muy respetables, para ocupar la vacante.

Tambien se ha hablado de permutas de algunos directores de departamentos civiles, pero en los centros a que se refieren lo niegan, y por tanto escudado parece indicarle en esta los nombres de los que se supone hayan de cambiar de puesto.

Si en a guisa de las provincias del Norte no han secundado como debieran los buenos propósitos del gobierno y se ha tratado de poner ciertos obstáculos para que se cumplimenten los órdenes superiores, dicen los afectos al gobierno que sobran los medios ordinarios para hacer que la ley se cumpla por todos, sin necesidad de apelar a medidas de esta índole que nadie mas interesados en evitarlas que los habitau es de aquellas provincias.

La partida que só color político se levantó en el Principado catalan con objeto de dedicarse al bandolerismo, se ha visto obligada a disolverse, y se dice que tal vez lleve a caer el poder de la justicia alguno de los que a componian, sobre el que caerá la ley sin contemplaciones de ninguna especie.

Dícese que no tendrá nada de extraño que una vez comunicado a las potencias extranjeras el acuerdo del matrimonio régio, lo mismo los duques de Montpensier que la madre del mo-

arca regresará a esta corte. Aprobado de esto dícese que son de gran valor y de un esquisito gusto los regalos que se preparan para la princesa Mercedes, y que los de la reina Isabel no serán de los que menos llamen la atención.

Con gran interés se esperan los telegramas de París para saber el resultado que ofrece la nueva etapa en que la crisis ha entrado. Mac-Mahon reunió a los presidentes de las cámaras, y estos le han aconsejado llame a los hombres del centro izquierdo, pensamiento que parece ha sido bien acogido lo mismo por el mariscal presidente que por los hombres sensatos de los dos bandos, que creen que de esta manera se evitran días de luto a la Francia. A última hora se dice que la conciliación es un hecho y que la confianza renace. Carcas de verdad el rumor de la dimisión de Mac-Mahon.

Plewna se dice está muy escasa de víveres y que captulará de un momento a otro, pe o se duda que pueda entonces firmarse un armisticio, dado el enviletonam ento de los rusos que se creea potentes para conquistar a Constantinopla.

Consolidado quedó a 13'5.—Bnos 71'50.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

París 29 (11 y 45 noche.)—En la conferencia celebrada por el mariscal Mac Mahon con los presidentes del Senado y de la Cámara de diputados, a quienes ha llamado al Eliseo, han espuesto terminantemente los Sres. Audifret Pasquier y Grévy que era preciso emprometer a los jefes de la izquierda a la formación de un gabinete.

El mariscal accedió resignándose y llamó enseguida al Eliseo a los jefes de la izquierda del Senado, los cuales se han encargado de tratar con los diputados de la izquierda para formar ministerio.

El nuevo gabinete se compone hasta ahora de los senadores Duclerc, Leon Say, Calson y de los diputados Renault, Bardoux y Berthault.

Hoy se ha dicho que tal vez el lunes se celebre un consejo de ministros extraordinario para tratar de la cuestión del matrimonio régio; pero en los círculos ministeriales se niega la noticia.

Ningun motivo existe, según autorizados informes, para que se adopten medidas de cierta índole en la provincia de Guipúzcoa. Lo que en contrario supone un colega es gratuito.

Una carta de Roma que hemos visto hoy dice que en el consistorio que se celebrará el día 17 Pio IX pronunciará probablemente una importante allocución sobre el poder temporal.

Los «Debates» contestando a las preguntas que hace un periódico radical, declara hoy terminantemente que si el partido constitucional fuese llamado al poder, no someteria a las Cortes la anulación del Código de 18.6 para que fuera sustituido por la Constitución íntegra de 1869; y añade:

«Desgamos dar al olvido por completo la tradición de los antiguos partidos españoles, que han hecho de cada Constitución una bandera de combate. No queremos que la pena del Talion continúe siendo el emblema de nuestras disensiones políticas.»

Con motivo de la noticia dada por nuestro apreciable colega el «Tiempo» de que había presentado su dimisión el presidente del consejo Supremo de la Guerra, se citaba en círculos políticos el nombre del Sr. conde de Vista-Hermosa como probable sucesor.

En el Consejo de ayer se trató de los asuntos políticos de Francia, y además de los somatenes que por disposición del general Blanco se levantaron en Cataluña contra la partida latrofaciosa que ha sido activamente perseguida y disuelta por completo, espéranse llegar a la prisión de algunos para aplicarles seguidamente el condigno castigo.

En el Consejo próximo se ocupará el gobierno del proyecto de enlace de S. M. el rey con la bella infanta Mercedes.

Anoche se dijo en algunos círculos políticos que dentro de pocos días regresarán a Madrid SS. AA. los duques de Montpensier.

Constantinopla, 29.—Los despachos oficiales turcos confiesan que las fuerzas otomanas que atacaron anteayer al ejército del príncipe heredero fueron rechazadas.

Viena, 29 (noche.)—Los combates que se han librado en Pyrgot han sido desfavorables a las armas otomanas. Cuantos ataques han intentado los turcos han sido victoriosamente rechazados por los rusos.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS,
RADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican a la útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Bailliere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Serra y Sevilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, ó en París, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonnière, mediante el envío de 6 francos.

Enviase la Guía publicada y Armada por J. Hermann-Lachapelle.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escriben Comedias número 7. También se formalizan contratos de cargamentos á recibir. 31

Se arrienda desde el día de la casa principal calle de José Rey número 31, con jardín y agua. Se contrata en el número dos de la misma calle. 36-3

Venta. Un piano vertical siete octavas, fabricante «Boislot», calle San Fernando, sin número. 36-2

Anuncio importante.

En la casa núm. 1 calle Ramirez Caras-Tera hay plectra blanca superior muy apropiada para útiles de labor y especialmente para esterados fuertes; también hay de venta capachos de molino de muy buena clase y esparto en rama; horas de ver y tratar de dos á cuatro todos los días. 36-2

Venta ó arrendamiento.

Se hace de la casa núm. 67 calle Alfonso XII (antes Puerta Nueva). En el número 1 plazuela Conde de Gavia, se trata. 36-2

Venta. Se hace de una mesa de billar muy buena en Villafranca. Quien quiera conocer condiciones dirijase al Presidente del Casino popular. 3-2

En el establecimiento de papel y objetos de escritorio de la calle de Letrados número 22, frente á la zapatería del señor Romero, se ha recibido un gran surtido de plumas de acero, entre ellas figuran las de los fabricantes Sres. Humboldt y Rossini; además hay una clase especial que escribe con la mayor suavidad en los papeles mas ásperos. También hay un buen surtido de almanacas americanas para el año entrante. 36-2

Monte de Piedad. ANUNCIO.

Las subastas de ropas y alhajas, correspondientes á los empeños del mes de Abril del presente año, se efectuarán respectivamente en los días 3 y 10 del corriente Diciembre á las diez de la mañana lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público. 36-4

Pérdida. En la madrugada del 24 del pasado mes de Noviembre desapareció del cortijo del Viento, en este término, una yegua castaña, con hierro borroso, un poco calzada del pie izquierdo, lunar pequeño en la frente, esquilado el nacimiento de la cola, cerrada y mas de la marca. La persona que la entregue en dicho cortijo ó sepa su paradero recibirá una gratificación. 36-4

Se venden nueces mollaras de Aragón, vino de los Moriles y de Valdepeñas blanco, toisno añejo, azafrañ, comino, matasanga, arroz, garbanzos y otros géneros á precios arreglados en la calle de San Pablo número 55. 36-3

Palomos. Se venden de buena casta, finos, en la calle Marmol de Bafuelos núm. 1. 36-3

Pérdida. Quien hubiese encontrado un guardapelo de oro que servía de dije á un reloj, puede devolverlo á su dueño, Encarnación 15, donde se le darán mas señas y una buena gratificación. 36-3

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las Escorbúlas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. franco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

GARGANTA, VOZ, BOGA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estinciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritación que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curación. Las recomendamos también á los Sres. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emisión de la Voz y fortalecen la Garganta.—En París, Dr. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rechazar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.
Enseñanza gratis á domicilio.



Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

Pidanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, 6 á las sucursales siguientes:

- | | |
|---|--|
| ESPAÑA. | ESPAÑA. |
| Badajoz . . . San Juan 32. | Tarragona . . . Bajada de la Miser co dia 4. |
| Barcelona . . . Plaza del Angel Beria 1. | Valencia . . . Mar 53 y 55. |
| Bilbao . . . Aranal 18. | Valladolid . . . Acera de San Francisco 26. |
| Cádiz . . . Colomela 20. | Zaragoza . . . Alfonso I 41. |
| Córdoba . . . Ayuntamiento 14 y 16. | |
| Ceruela . . . Real 18. | PORTUGAL. |
| Gerona . . . Plaza de la Constitución 10. | Beja . . . Largo de Santa Maria. |
| Huelva . . . Concepción 12. | Faro . . . Sto. Antonio de Alto 34. |
| Lérida . . . San Antonio 9. | Lisboa . . . Perea de Loreto 6 y 7. |
| Madrid . . . Carretas 85. | Operte . . . Farmacia 355 y 357. |
| Málaga . . . Duque de la Victoria 1. | Ponte Delgada . . . Valverde 61. |
| Palma . . . Bolseria 8. | |
| Savilla . . . O'Donnell 5. | |
| Sta. Cruz de Tenerife . . . Sol 89. | |
- Agujas á 4-80 rs. va. docena.—Hilos de lino y algodón. Torzales, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Esta pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en París, rue Vanvilliers, 45 Y además en todas las principales Farmacias.

Cascarilla Americana PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impenetrables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvarte con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limones, se expone leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que también á cualquiera otra del día y para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentación de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se haya de necesitar. 312-

ROB BOYVEAU LAFITTE

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAudeau DE St-CERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau Laffetteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al oído, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escoriñulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-CERVAIS, París, 12, calle Richer.

Fundición de bronce y lampistería de C. Fernandez, Letrados 11.

Bombas para sacar agua, Tubería de plomo de todas dimensiones, planchas de id. para azotes, cunales y otros usos. Válvulas para riego y grifos de todos tamaños, básculas y pesas de kilos y libras, quinqués de todas clases, aparatos para cocer huevos, planchas para ropa, de vapor y usuales, carrillos para pozo, azafes y hornillas de hierro fundido, latón, chapas de zinc, plomo en barra etc.

Especialidad en calices, coques, custodias y toda clase de objetos pertenecientes al culto divino.

Jardineras para sembrar, jarrones y variedad de piezas de barro para adornos.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro.

Calle de San Eugenio número 8 (antes callejas al Porriño).

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otros países, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días, aun cuando está nublado.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 28 calle de Luazo. Para tratar Candalaria 3. 36-5

Venta de toda clase de ácidos.

En la calle de San Hipólito núm. 4, hay á la venta un gran surtido de naranjos chinos y ácidos de doce á catorce años de edad y cuatro á cinco varas de altura: se darán á precios arreglados siendo los pedidos de cien en adelante. También hay mil quinientos chinos, en macetones con fruto pendiente, y de todas las clases de ácidos conocidos. Dos mil botas de un pie solo y de ocho ó mas años y á precios arreglados. En el mismo local se vende el esquimo de naranjas y limones agrios desde el día y en estado de madurez. 3

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Concepción núm. 30, toda acristalada, con siete habitaciones, dos cocinas, patio, corral y una bonita azotea: para tratar con el Sr. D. Antonio Alfaro, Santa Maria de Gracia 111. 36-3

Tocino añejo. Superior del Norte se vende en hojas, á razon de ochenta reales arroba, en la plazuela de Hinojares núm. 6. 36-3

Pérdida. En la noche del martes se extravió un alfiler que figura un caballo, desde la calle de Isabel II, Palma, San Pedro, Poyo, Almonas, Tamber, Carreteras, Espartería, Salvador á la farmacia de don José Cerullo. La persona que lo haya encontrado y quiera entregarlo en la calle de Isabel II núm. 8, recibirá una gratificación. 36-3

En la calle de la Concepción núm. 20, se venden dos rejas grandes de hierro dulces en perfecto estado, con sus puertas y bastidores. En referida casa pueden verse y tratarse. 2-3

Venta. Se hace de una magnífica escopeta de dos cañones, sistema Lefaucheur, de poco uso, con sus accesorios correspondientes de cañana, máquina para hacer cartuchos y de utilizar los ya servidos. También se vende una perra pachaona jóven y de buenas condiciones. El maestro Armero que vive Carrera del Puente número 39 dará razón. 36-3

Picon de orujo. En el corralón del Gran Capitan, horchatería, se vende de superior calidad á tres reales fanega y á domicilio treinta cuartos, buena medida y peso: siendo partidas de veinte fanegas en adelante se baja el 20 por 100: es de obligación del dueño del picon vaciarlo en la picadora. 36-3

Almoneda. Se hace de varios muebles y cuadros al oleo. Calle de José Rey núm. 2. 36-6

Pérdida. El día primero del corriente por la mañana se extraviaron tres llaves unidas en una cadenita, desde la calle del Ayuntamiento á la estación de Balmes, yendo por las calles del Liceo, Marmol de Bafuelos, San Miguel, Góngora, Huerto de los Limones, Gran Capitan y Tejaras. Se aplica á la persona que las hubiera encontrado se sirva entregarlas en la calle Ayuntamiento 6 y 8 ó Sol 140, donde se le gratificará. 36-1

Venta de pastos. Se venden los de la dehesa de Nava la Grulla, á una legua de esta capital: para tratar de su precio y condiciones en las casas principales del limo. Sr. Marqués de Villaverde, Plazuela de Aguayo número 7 de esta ciudad. 36-1

Venta. Se hace de un piano vertical de palo santo. Puede verse y tratarse calle del Perdon número 26. 36-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan venido de la casa situada en la plazuela de San Juan calle de los Saravins núm. 1; tiene agua de pié, jardín y cochera. Para tratar en casa del Sr. Conde de Zamora, Cabzera 2. 36-4

Dependencia. Se necesita uno con alguna instrucción para la Farmacia de D. Rafael Blanco. En la misma, Judería núm. 40, se convenirá. 36-4

Traspaso. Desde el día se hace del establecimiento conocido por casa de Las Mariquitas. Para tratar con su propietaria en la misma casa. 1-1

Venta de naranjos. En la posesion de Nava la Grulla, término de esta capital los hay en plantera de todos tamaños. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del limo. Sr. Marqués de Villaverde, sita en sus casas principales Plazuela de Aguayo núm. 7 de esta capital. 36-1

Pérdida. Desde el teatro Principal hasta el café del Gran Capitan se extravió en la noche del viernes por las calles del Reló, Paraíso, Tendillas y Conde Gondomar un abacico negro con un ramo de naor en el pié. Se aplica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en el expresado café, donde se le gratificará. 36-4